



EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberata Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, correspondientes de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Viernes 24 de Noviembre.

El Eco de Cartagena

La Iglesia de Sto. Domingo.

Tres años hace ya que comenzó el bombardeo de esta plaza que redujo á escombros la población toda, destruyendo los edificios públicos y particulares, los tabullos, murallas y fortalezas. Tres años hace que tuvo lugar la destrucción y apenas se ven ya por nuestra ciudad restos de tan espantosa ruina.

El amor á Cartagena, el vehemente cariño que hacia ella sentian todos sus hijos, ha obrado un verdadero prodigio que hoy admiran todos. La reedificación completa de este pueblo ha sido obra exclusiva de la iniciativa particular y á ella se deben en primer término las importantes mejoras que se han realizado en tan corto espacio de tiempo.

Por una lógica que siendo Cartagena una plaza fuerte de primer orden en que se halla guarnición con el cuartel de la Real Armada y el cuartel general de la provincia; capital de Departamento marítimo y ciudad importantísima por todos conceptos, parecia lógico repetimos que el Gobierno de la Nación hubiese dispuesto inmediatamente la reedificación de todos los edificios del Estado, de sus murallas de los castillos y de sus fortalezas, porque cuyas ruinas espantosas ofrecen un aspecto tan triste como miserable.

Algo ha procurado el Gobierno por los intereses de la Nación que aquí tiene acumulados, pero no tanto, en nuestro concepto, como debiera ni como se esperaba. Gran número de edificios yacen todavía en tierra y uno de ellos, la que fué iglesia de Santo Domingo, situada en el centro de la calle más concurrida de Cartagena, ostenta por todas partes señales evidentes de su próxima y total ruina.

Desde que un edificio pasó al ramo de Marina por iglesia parroquial castreña, se encuentra en completo abandono. Destruida una gran par-

te que ofrecia peligro, la iglesia de Santo Domingo ha quedado reducida á un pequeño templo de tan escasas dimensiones que apenas caben doscientas personas. No llena ni puede llenar las necesidades para que ha sido destinado y es constantemente un peligro para los que transitan por las calles en que se encuentra situado.

Poco ó nada han hecho efectivamente los cuerpos militares en esta plaza para mejorar el estado de sus edificios, mientras que la Armada ha reedificado su magnífico Arsenal y tiene en composición alguno otro edificio, pero sin embargo la obra de que se trata es tan urgente y de tan imperiosa necesidad que creemos debiera mirarse con preferente atención y gran solicitud.

Cuando Cartagena acaba de dar un ejemplo de fé cristiana procurando fondos para restaurar un templo, parecemos que el Gobierno debiera disponer la inmediata reedificación de la iglesia de Santo Domingo, á fin de que desaparezca ese edificio ruinoso que para nada sirve ni llena las condiciones á que se destina.

Y si esto no fuera posible por que los presupuestos de guerra le impidieran, nos permitimos llamar la atención del Capitán general de este departamento, para que adopte cualquier disposición en este asunto y no sean solo los particulares quienes han de procurar por los intereses generales de la nación.

Misceláneas.

PRODUCCION DE CAÑAMO EN EUROPA.

Segun informe reciente de una comisión reunida para organizar una exposición de máquinas de cañamo, la producción anual de esta materia textil se eleva en Europa á trescientos sesenta y cinco mil novecientos cincuenta y dos toneladas, que se reparten como sigue en diferentes países: Rusia, 192,000; Aus-

tria, 43,952; Francia, 38,906; Bélgica, 19,056; Inglaterra, 17,088; Italia, 12,208; Baviera, 8,800; los demás Estados, 7,328.

PRODIGIOSA FUERZA DE LOS INSECTOS.

Son curiosas las observaciones practicadas por el entomólogo belga Mr. Plateau, acerca de la fuerza de algunos insectos, que resulta prodigiosa en comparación con la de otros animales de mayores dimensiones. Por ella resulta, exigua la fuerza del elefante, la agilidad de los ciervos, la fuerza de proyección del tigre, la carrera de la cabra, etcétera. Un saltamonte recorre de un salto una extensión 200 veces mayor que la longitud de su cuerpo, y lo propio hace la pulga: la abeja puede recorrer 20 millas por hora, á pesar de los muchos rodeos que dá durante la travesía: se asegura que una mariposa de un solo vuelo recorrió mas de 100 millas: los baticabezas de Filipinas, y otras especies del género «elater» dan saltos de bastante elevación. Deduce dicho naturalista de prolijas observaciones que el insecto puede, por regla general, levantar un peso de cuarenta veces el suyo, mientras que el hombre lo hace con los 5/8 del suyo, aumentando la proporción conforme disminuyen las proporciones del insecto: en los saltos pueden los insectos grandes llevar una vez y media su peso, y hasta tres y cuatro los pequeños. En el vuelo, la mosca eleva tres veces su peso, un zángano cuatro veces mas peso que una abeja, pero esta puede arrastrar un peso veintitres ó veinticuatro veces mayor que el suyo.

Segun observaciones hechas por Monsieur A. Rimbault en los obreros de las minas de carbon de piedra en las que se trabaja sin encontrar agua, resulta que el polvo tenue é impalpable del carbon penetra mezclado con el aire en los pulmones de los obreros en donde se deposita llegando al cabo de cierto tiempo á rellenar sus cavidades.

Á los seis años de permanecer

continuamente en las minas el color de los pulmones del minero se altera, á los doce toma un tinte azulado, á los diez y seis es negro completamente y á los veinte tiene el color del carbon de piedra. En este estado empieza el desarreglo de los órganos respiratorios en sus funciones declarándose el catarro y la emphysema, perdiendo la salud el obrero y al poco tiempo la vida.

Millares de víctimas, segun M. A. Rimbault, sucumben anualmente á causa del depósito de carbon en los pulmones, bastando para prevenir tan perniciosos efectos que continuamente caiga en las galerías un chorro de agua.

En uno de los arsenales ingleses es está perfeccionando un aparato para que los cañones al dispararse retrocedan por una línea curva en vez de la recta retirándose la pieza así, por efecto del rechazo, detrás del blindaje en donde los artilleros pueden volver á cargarla al abrigo de este y sin exponerse al fuego enemigo.

Deber es «La Mañana» copia el siguiente suelto de «El Cronista».

Un amigo nuestro muy ingenioso ha descubierto que barajando las letras de Baldomera, resulta el siguiente anagrama: Debo la mar.

Acaba de fallecer, á la edad de noventa y dos años, James Chabman, uno de los pocos supervivientes del combate de Trafalgar y que representó un papel muy importante en el navio «Victory», cuando cayó mortalmente herido el almirante Nelson.

Durante los primeros meses del corriente año han sido registradas en los Estados-Unidos 7,050 quiebras por 156,273,000 dollars, durante el mismo periodo del año pasado se registraron 5,334 quiebras por 131 millones 172,000 dollars, resultando para los nueve meses del año actual 1716 quiebras mas por 254,010,000 dollars mas que en los mismos nueve meses del año pasado. Resulta, por lo tanto, para 1876 un